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 Idstein, den 19. Mai 2022 
 
 

NIEDERSCHRIFT 
 
Gremium Runder Tisch Radverkehr 
Sitzungsnummer RTR/1/001/2021 nichtöffentliche Sitzung 
Sitzungsdatum Dienstag, 02.11.2021 
Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 
Sitzungsende 20:00 Uhr 
Sitzungsort Stadthalle Idstein, Saal 2+3 
 
Teilnehmerliste 
 
Mitglieder der Kommunalpolitik 
Herr Gerhard Dernbecher  
Herr Christian März    
Frau Martina Wolf    
Frau Ursula Oestreich    
Herr Frank Strathmann    
Herr Dr. Olaf Brünger  
 
Mitglieder des Magistrats 
Herr Klaus-Peter Güttler (Sitzungsleitung)    
 
Externe Fachkundige 
Herr Thorsten Northolt (Polizeistation Idstein)  
Frau Hatun Deitz (Polizeistation Idstein)  
Herr Dirk Ohm (Büro IVAS)  
Herr Michael Höhn  
 
Mitglieder der Verwaltung 
Frau Stettin 
Frau Pfirrmann 

 

Herr Axel Wilz    
 
Schriftführer 
Herr Axel Wilz    
 
Es fehlten entschuldigt 
Herr Christian Ehrentraut  
Herr Oswald Jülich  
Herr Siersdorfer  
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Tagesordnung 
 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände 
 
1    Begrüßung 
 
 

Stadtrat Güttler begrüßt die Teilnehmenden der Sitzung sowie die Gäste der Polizeistation Idstein 
sowie Herrn Ohm vom Planungsbüro IVAS. 
 
 
2    Vorstellung der Teilnehmer 
 
Die Teilnehmer des Runden Tisch stellen sich vor.  
 
 
3    Ziele für den Radverkehr aus dem Verkehrsentwicklungsplan IDSTEIN 

2035 (Herr Ohm, Büro IVAS) 
 
Herr Ohm, Büro IVAS, stellt im Rahmen einer Präsentation die Ziele für den Radverkehr aus 
dem Verkehrsentwicklungsplan IDSTEIN 2035 vor. Präsentation wird dem Protokoll als 
Anlage beigefügt 
 
Im Anschluss an die Präsentation bedankt sich Herr Güttler bedankt sich für den in der 
Präsentation enthaltenen Vorschlag zum Selbstverständnis des Runden Tisch Radverkehr.  
Es besteht Einvernehmen, dass aus dem Kreis der Teilnehmer bis zur nächsten Sitzung 
Rückmeldungen zum Selbstverständnis gegeben werden. Die Stadtverwaltung wird die 
Rückmeldungen sammeln.  
 
4    Freigabe von Einbahnstraßen für Radverkehr – Stand über die 

Umsetzung und Austausch (Frau Pfirrmann, Leiterin Ordnungsamt Stadt 
Idstein) 

 
Frau Pfirrmann, Leiterin des Ordnungsamtes der Stadt Idstein und der 
Straßenverkehrsbehörde, stellt den aktuellen Stand der Freigabe von Einbahnstraßen und 
die zeitnah beabsichtigten Freigaben vor. 
 
Herr Dernbecher bittet um die Prüfung einer Freigabe für die Querung des Stolzwiesenparks. 
 
Herr Wilz ergänzt dies um die sich hieran anschließende Magdeburgstraße. Herr Ohm führt 
aus, dass in den Vorschlägen des Verkehrsentwicklungsplanes zu den innerstädtischen 
Radrouten der Bereich Stolzwiesenpark eine wesentliche Funktion einnimmt. 
 
Herr Güttler informiert den Runden Tisch im Anschluss, über die aktuell aus Bundesebene 
kurz vor Beschluss stehenden Anpassungen der Verwaltungsvorschriften zur 
Straßenverkehrsordnung.  
 
Herr Strahtmann führt an, dass die Magdeburgstraße an sich breit genug für eine Freigabe 
sei. Allerdings ist der Einmündungsbereich Ziemerweg schlecht einsehbar und dies würde 
immer wieder zu Konflikten führen.  



- 3 - 
 
 

 
- 4 - 

 
 
5    Abstimmung über weitere Themen für die nächsten Termine des „Runden 

Tisch Radverkehr 2021/22“ 
 
Es besteht Einvernehmen, dass in einer der nächsten Sitzungen des Runden Tisch 
Radverkehr eine Begehung der freigegebenen und noch nicht freigegebenen 
Einbahnstraßen in Idstein unter fachkundiger Begleitung vorgenommen werden sollte. 
 
Es besteht Einvernehmen, dass der nächste Runde Tisch im Februar/März 2022 (nach 
Möglichkeit aber nicht zwingend im Zusammenhang mit der Bürgerbeteiligung 
Stadtentwicklungskonzept und Verkehrsentwicklungskonzept). Eine weitere Sitzung soll vor 
den Sommerferien 2022 stattfinden. 
 
Herr Dr. Brünger stellt den Beschluss des OBR Idstein-Kern zur Einrichtung einer 
Fahrradreparaturstation. Es besteht Einvernehmen, dass eine Fahrradreparaturstation an der 
Gerichtswiese als Pilotpropjekt eingerichtet wird. Die anderen Ortsbeiräte sollten über das 
Pilotprojekt und über die Möglichkeit informiert werden. Herr Dr. Brünger erklärt sich bereit 
ehrenamtlich die Betreuungspatenschaft für das Impulsprojekt zu übernehmen, bei dem 
Ersatz von Werkzeugen wird jedoch externe Hilfe benötigt werden.  
 
 
6    Abstimmung über weitere Themen für die nächsten Termine des „Runden 

Tisch Radverkehr 2021/22“ 
 
Es besteht Einvernehmen, dass sich der Runde Tisch Radverkehr in seiner nächsten Sitzung 
mit dem Antrag der ULI-Fraktion betr. „Bezahlen mit Pedalen - Schaffung eines 
Anreizsystems zur Auswertung und Verstetigung des Alltagsradeln“ befassen wird. 
 
 
7    Sonstiges 
 
Es besteht Einvernehmen, dass sich der Runde Tisch Radverkehr in seiner nächsten Sitzung 
mit den Ergebnissen des in Idstein durchgeführten Mapaton befassen wird. Herr März erklärt 
sich bereit die Ergebnisse in der nächsten Sitzung vorzustellen.  
 
Es besteht Einvernehmen, dass der Runde Tisch Radverkehr öffentlich tagen sollte. In 
diesem Zusammenhang besteht ebenfalls Einvernehmen, dass der Runde Tisch Radverkehr 
um weitere sachkundige Personen erweitertet werden kann.  
 
Es besteht Einvernehmen, dass die Stadt Idstein mit einer Pressemitteilung über die 
Einrichtung des Runden Tisch Fahrradverkehr berichten sollte. In diesem Zusammenhang 
besteht ebenfalls Einvernehmen, dass eine eigene Homepageseite auf der Internetseite der 
Stadt Idstein eingerichtet werden sollte. Herr Güttler verweist in diesem Zusammenhang auf 
den Internetauftritt des Runden Tisch in Dreieich  
 
Stadtrat Güttler bedankt sich bei den Mitgliedern des Runden Tisch Radverkehr sowie allen 
anwesenden Gästen für die Teilnahme. Er schließt die Sitzung um 20:20 Uhr. 
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Klaus-Peter Güttler    Axel Wilz 
Stadtrat    Schriftführer 
 
 
 
 
 


	Schriftführer
	Stadtrat

